

Wie alles begann

Ausgehend von den Aktivitäten einer Bürgerinitiative gegen die Ansiedlung eines Sonderabfallzwischenlagers in Espenau entschlossen sich 12 politisch engagierte Bürgerinnen und Bürger am 24.09.1996, einen politischen Verein - die Grüne Liste Espenau (GLE) - zu gründen.

Hauptziel war die Teilnahme an den bevorstehenden Kommunalwahlen, um durch den Einzug in die Espenauer Gemeindevertretung an politischen Entscheidungsprozessen mitwirken zu können. Damit wollten wir auch die Belange des Umwelt- und Naturschutzes in die gemeindlichen Gremien einbringen.

Am 02.03.1997 erreichten wir bei der Kommunalwahl auf Anhieb 10,1% der Stimmen und somit zwei Sitze in der Gemeindevertretung (Lydia Machill und Klaus Horn) und einen Sitz im Gemeindevorstand (Robert Palandt). Seitdem ist die GLE durchgehend im Gemeindeparlament vertreten.



Mitglieder der Grünen Liste im Jahr 1997:

Ulrike Bollendorf-Tiemann, Lydia Machill, Jutta Viehmann, Karin Bille, Marianne Schüller, Britta Hirth, Theo Grimm, Robert Palandt, Ilse Auffahrt-Zink, Sibylle Brinkmann, Jörg Tiemann, Dr. Klaus Horn

Grüne Liste Espenau - seit mehr als 20 Jahren!

Nach diesem Blick auf unsere Anfänge in Espenau wollen wir uns den sichtbaren Aktivitäten und Erfolgen unserer Arbeit in den letzten Jahren zuwenden. Durch unsere Gemeindevertreter Theo Grimm und Jörg Machill haben wir die Möglichkeit, Vorstellungen und Vorschläge zur Zukunftsgestaltung unserer Gemeinde einzubringen. Hierbei müssen wir anerkennen, dass uns dabei häufig auch die anderen Fraktionen unterstützt haben.

So konnten wir wichtige Maßnahmen zum Umweltschutz initiieren: In den jüngsten Neubaugebieten wird das Regenwasser nicht mehr in die Kanalisation abgeleitet, sondern über Sammelbecken den Oberflächengewässern zugeführt. Die Belange des Naturschutzes fließen detailliert in die Bebauungspläne ein und im Gemeindehaushalt steht inzwischen jährlich ein bedeutender Betrag für den Natur- und Klimaschutz zur Verfügung. Weiterhin werden Ausgleichsmaßnahmen sehr gewissenhaft und zielorientiert geplant und ausgeführt, und eine ökologisch wichtige Streuobstwiese konnte von der Gemeinde übernommen werden.

Neben den Aktivitäten in der Gemeindepolitik waren viele Mitglieder der GLE im Lauf der Jahre in verschiedenen Bürgerinitiativen engagiert und an Bürgerbegehren beteiligt (BI gegen den Flughafen-Neubau in Calden, BI Frackingfreies Hessen, Bürgerbegehren für den Erhalt des Spielplatzes Werraweg). Auch in der Flüchtlingshilfe sind wir aktiv. Jörg Machill ist Vertreter der Gemeinde Teilnehmer am Runden Tisch zur „Kurve Kassel“.

Auch so nehmen wir am Gemeindeleben teil, z. B. bei Festen



Fahrrad-Lindwurm als Discobus:

Ein Beispiel für umwelt-
freundliche Mobilität!

Das war die Idee der
GLE zur „Neuen
Mitte“ im Jahr 2000 -
als grüne Oase mit
Badeinsel.



Unser Blick in die Zukunft

Wichtig ist uns auch, hier auf die zukünftigen Herausforderungen zu schauen, die der Klimawandel, das massive Artensterben und der Wandel der Gesellschaft an uns stellen. Hieraus ergeben sich für uns als Grüne Liste Espenau wichtige Ziele für die künftige Arbeit:

- die Verbesserung und der Umbau der Mobilitätsstruktur, d. h. Ausbau der Gehwege, Maßnahmen zur Förderung des Fahrrad- und Fußgängerverkehrs sowie geeignete und konsequente Maßnahmen zu Verkehrsberuhigung und Lärmreduktion;
- vielfältige Maßnahmen im Bereich des Natur-, Umwelt- und Klimaschutzes: Schaffung von natürlichen Lebensräumen für den Schutz von Arten; Biotopvernetzung im Landschaftsbereich; im Siedlungsbereich Erhalt und Schaffung vielfältiger naturnaher Gärten durch Aufklärung und Information sowie als Aufgabe der Gemeinde Planung und Anpflanzung von mehr Vegetation (Grün) im Straßen- und Wegebereich;
- Unterstützung und Förderung unserer Kindergärten und der Grundschule in ihren sehr engagierten Bemühungen für eine gute und breit aufgestellte Umwelterziehung.

Mitglieder der Grünen Liste im Jahr 2020



Wir freuen uns über weitere MitstreiterInnen!

Kontakt: info@gle-espenau.de